
 

Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2024 

 
AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 
   

1 

Sitzung vom 26.04.2024 

 

Ort: Deutsche 
Sporthochschule 
Köln 

 Raum:  NaWi Medi SR 96 & 
WebEX 

Sitzungsleitung: Nils Lange  Beginn:  11:18 

Protokollführer*in: Martin Brouwers  Ende:  14:23 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt:   
 

Lilu Licon Luna 
Jan-Ole Schulz (ab 
11:55 Live) 
Nils Lange 
Martin Brouwers 
Yasmin Odenthal 
(ab 12:15) 
Rio Grumbrecht (ab 
12:58) 
Jonas ab (13:16) 

 Gäste: 
Fabian Pezl 
(ab 11:39), 
Claas 
Hebenstreit 
(11:58 – 
12:45) 
Krischan 
Böhmert 
(11:58 – 
12:45) 

  

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten  

Beschlussfähigkeit mit 4 anwesenden Referent*innen (11:18) 

 

Tagesordnung: 

Einstimmig angenommen 

Protokoll 27.3.: 

Einstimmig angenommen 

Protokoll 18.4.: 
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Einstimmig angenommen 

TOP 1: Berichte  

Bericht Martin:  

Durchführung Gerätetausch 

Kommunikation mit PAN und Critical Mass 

Planungstreffen Fahrradwerkstatt 

Einarbeitung 

 

Bericht Malte: 

Finalisierung AG-Plan und Start der AG´s 

Ankommen im AStA 

Mailaccount/Asana 

Planungstreffen Fahrradwerkstatt 

Bestandsaufnahme AStA Büro 

 

Bericht Lilu: 

Einarbeitung 

Mail/Asana 

Überblick über AT und EDELGARD 

Mails durchlesen 

Kontaktaufnahme 

Kalender 

Bestandsaufnahme Rucksack/T-Shirts 

Gleichstellungsbüro 

Anfrage für T-Shirts-Bestellung 

Planung gemeinsamer Infostand EDELGARD/AT in der Diversity-Woche 

Waffelstand von uns organisiert? 

Internationales 
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Kooperation mit SGP10 Kurs (Projekt um Spoholeben für Internationals zu verbessern) 

 

Rückfrage Nils: Wann ist Diversitywoche geplant? 

Lilu: 3-7.6 

 

Bericht Jonas: 

Büro / Programme einrichten 

Übergabe 

Fahrradwerkstatt 

Kontaktaufnahme BSoFA, KStW und Familienservice 

Gespräch Natali Schütte (KStW): 

→ war ein gutes angenehmes Gespräch 

→ viel über Beratungsangebote informiert 

→ freuen sich über Austausch 

→ Take Homes:  

Wenn das KStW ein Video auf Insta postet, indem sie etwas über Sozialberatung, BAföG etc erklären, 

wäre es bestimmt cool wenn wir das reposten 

Einladung zum Get Together, wenn das neue Servicegebäude fertig ist (Oktober) → kommt auch 

noch irgendwann schriftlich 

Haben Interesse wieder in der Projektwoche in irgendeiner Form dabei zu sein 

Ich werde in der nächsten Zukunft mal nen BAföG Antrag stellen, einfach um zu Schauen wie das so 

läuft 

 

Bericht Rio: 

Umsetzung Cloud  

Kalender Handhabe  

Kontakt UzK (Kak, Amtswechsel)  

Finalisierung Leitfaden  

Community Guidelines  

SGS Austauschtreffen Planung  
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Kak Orga  

LAT Sitzung  

Fzs Veranstaltung EU Wahl 

 

Bericht Malte: 

Finalisierung AG-Plan und start der AG´s 

Ankommen im AStA 

Mailaccount/Asana 

Planungstreffen Fahrradwerkstatt 

Bestandsaufnahme AStA Büros 

 

Bericht Nils: 

Einarbeitung von Yasmin, Lilu, Kira, Malte und Martin  

Eigene Einarbeitung in die Vorsitz Strukturen (Berechtigungen etc.) 

Terminabsprachen mit Marion Steffen, Thomas Abel, Josi (Familienservice), Bettina Ruhlofs, Kate 

(FzS), Holger Ulrich zu ersten Gesprächen/Kennenlernen 

Berechtigungslisten für die Pforte (AStA und AStA AG´s) und für die Poststelle 

Anmeldung der Spoho für die BuFaTa 

Absprachen mit Fabi fürs Ersti Wochenende 

Überarbeitung der AStA GO 

Weitere Planungen für die AStA Projektwoche  

Austausch zu einzelnen StuPa Vertreter*innen bezüglich der AStA Vorstandswahl 

Kurzes Erscheinen beim letzten SGS Treffen von Jens Kleinert 

Erste Planungen zur AStA Beach Party Vol 3 

Absprachen mit unserer Kassenwärtin bezüglich des weiteren Vorgehens bei der bevorstehenden 

unbesetzten Stelle 

Schlüssel und AStA Kleidung der ehemaligen Referent*innen eingeholt 

IG 3 Schlüssel abgeholt 
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Bericht Yasmin: 

Plogging Fühlinger See war eine gute Aktion 

- ein paar Studis waren dabei 

- zukünftig gerne öfter sich bei solchen Aktionen anschließen (z.B. Anfang Juli nach dem 

Summerjam) 

- ggf. Kooperation mit Blackfoot Beach? → DIY Workshops (Textilien gestalten, Holzworkshop) 

Mutti Kästchen 

- jetzt All You Need Kästchen 

- aufgefüllt und upgegradet mit Lilu 

World University Games 

Gespräch mit Johannes Karsch  

Eignungstest 

- Planung begonnen 

 

 

TOP 2: Bestätigung Community AGB 

Lilu: Guidelines 1: “… meltet sie uns bitte!“ 

Martin: Verwarnungen konkretisieren -> 2 Verwarnungen maximal. 

Beschluss:  

Der AStA beschließt hiermit die Community AGB´s für die Whatsapp Community des AStA der DSHS. 

Alle Mitglieder der Community verpflichten sich zur bestmöglichen Einhaltung dieser AGB´s. Die 

AGB´s sind in der Community Beschreibung zu verankern. 

 

Einstimmig angenommen. 

 

TOP 3: Anfrage Campus Grün Petition Zivilklausel 

Antrag: Lieber AStA, 
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hiermit wollen wir Euch Vorschlagen, den Aufruf „Hände weg von der Zivilklausel“ mitunterzeichnen. 

Die CDU in Hessen würde die Zivilklausel gerne abschaffen und innerhalb der neuen CDU-geführten 

Koalition in Hessen ist diese an Hessens Hochschulen bedroht. Wir sind jedoch klar der Meinung, 

dass die Zivilklausel nicht abgeschafft werden darf. Forschung sollte auch an unserer Hochschule nur 

für zivile Zwecke durchgeführt werden, und nicht für militärische Zwecke. Den Aufruf findet ihr 

unter: https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeUmAHLVgtIuekaPy-

CcHeoWLAJ_mJjrA1FAKjrN6ejmmejdg/viewform und könnt ihn auch dort unterschreiben. Ihr würdet 

es den ASten der Universitäten Kassel, Hochschule Darmstadt, TH Köln, Passau, Siegen, teilen des 

AStA Hamburg gleichtun. 

 

Wir würden uns freuen, wenn der Aufruf in einer AStA Sitzung besprochen würde und sind gerne 

bereit an der Diskussion in Eurer Sitzung teilzunehmen. 

 

Viele Grüße 

 

Eure Campus:Grüne Liste 

i.A. Yurek Fabianek 

 

Diskussion geöffnet: 

Jonas: Meiner Meinung nach kann man unterschreiben. Ich find den Text teils etwas zu drastisch 

formuliert. Die Forderungen am Ende würde ich aber unterstützen und daher auch unterschreiben. 

Rio u. Martin: Stimmen Jonas zu. 

Nils: Sieht es wie Jonas. Zivilklausel sollte nicht abgeschafft werden, allerdings sieht es nicht so aus, 

als würden CDU u. SPD diese aktiv abschaffen wollen. 

 

Beschluss: 

Hiermit beschließt der AStA die Unterzeichnung der Petition "Hände weg von der Zivilklausel". 

Darüber hinaus wird die Petition über eine Instagram Story, sowie über unsere AStA Info Gruppe 

geteilt. 

1. Ja 

2. Nein 

3. Enthaltung 

4. Ungültig 

Ergebnis: 



 

Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2024 

 
AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 
   

7 

1: 2 

2: 0 

3: 1 

4: 1 

 

TOP 4: Anfrage Campus Grün Steckdosen Heilandt Café 

Einstimmig angenommen 

Antragsgegenstand im Anhang 

TOP 5: Unterstützung für die Bibliothek 

Unterstützung für Nicolas Wirtz bei Interessenfragen 

Jole: Grundsätzlich Unterstützung für Nicolas Wirtz. Überall Einsparmaßnahmen, aber unklar, ob 

Bibliothek ein Ort für Einsparungen sein sollte.  

Nils: Nachfrage: Was will er genau? Grundsätzlich Solidarisierung mit ZB. Ich schlage vor, Nicolas 

Wirtz in AStA Sitzung zu holen. 

TOP 6: Unterstützung Campus Noster PE 

Jole: Keine Gegenrede, gut um Engagement auf andere Ebene zu heben. Zusage abhängig von 

Präsenz.   

Nils: Befürwortung für Pitch-Termin von Helge Knigge 

Variabler TOP: Fight Night SBV Kurs: 

Anfrage: 

Hallo Yasmin, 

 

wir haben dieses Semester das Seminar Event- und Projektmanagement und wollten eine 
Fight Night organisieren. Wir haben von Malte die Info bekommen, dass wir am Freitag bei 
der AStA Sitzung mal mit dir darüber reden sollten. Wäre es okay, wenn wir da einfach mal 
vorbeikommen? 
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Mit freundlichen Grüßen 

Krischan, Claas 

 

Vorstellung von Krischan:  

Im Kursrahmen Event-Organisation, Interesse für Kooperation. 

 

Diskussion: 

Nils: Was genau ist euer Anliegen? 

 

Claas: Überlegung, dass Fight Night als Event mitgezogen werden soll, aber das Event 
ausgeweitet wird. Idee: Kleine Gimmicks für Fight Night. 

 

Krischan: Durch 6 Personen in Gruppe viele Kapazitäten frei, sowie Kontakte. 

 

Yasmin: Was sind Gimmicks? 

 

Claas: Kreuzung von Fight und anderem Event für mehr Publikum, um Standardnahmen zu 
verändern. In SBV-Gruppe ist Motivation, Event von Grund auf aufzubauen, da 
Prüfungssituation dadurch interessanter wird. Konzept soll nicht aus der Hand von AStA 
rausgenommen werden, jedoch Organisation, Promotion. Vorschlag daher: AStA kümmert 
sich nur um Verkauf und Bewerbung. 

 

Yasmin: Frage nach Namen -> Wunsch, AStA im Nahmen drin behalten. Zusammenarbeit 
sollte im Namen erkennbar sein. 

 

Nils: Braucht AStA nicht im Nahmen. Zuspruch für Motivation zur Organisation. Frage nach 
dem Rahmen der genauen Kooperation: Bewerbung, Verpflegung, ... 
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Krischan: Wunsch nur nach teilweiser Unterstützung des AStA. 

 

Jole: Verweis auf Versicherung, Kooperationsleitfaden, Veranstalter müssen sich den 
Vorgaben, unter denen der AStA arbeitet, unterordnen. Wir sind keine Caterer 

 

Claas: Will bzgl. Versicherung nochmal nachhaken. 

Krischan: Vorteil des AStA der Raumbelegung, Frage nach vergangener Raumbuchung 

 

Nils: Höhere Prio von AStA vs. Studierenden. Einzelveranstaltungen funktionieren in 
Kommunikation mit LT mit niedrigem Konfliktpotenzial. Vorschlag an Claas u. Krischan: 
Gimmicks pitchen, die sich vorgestellt werden. Wir sind kein Caterer, aber Helfys können 
über Liste gut akquiriert werden 

 

Lilu: Warum nicht mit AStA kooperieren?  

 

Claas: Ernstes Interesse das Event zu organisieren, Motivation das Event mit wenig 
Unterstützung des AStA zu Organisieren. 

 

Lilu: Vorschlag: Kooperation mit AStA, auch wenn nicht viel Arbeit übernommen wird. 

 

Nils: Möglich, aber es geht um die Werte etc. die mit Kooperation eines AStA einhergehen. 

 

Claas: Idee: Ernstheit aus Ereignis rausnehmen, Lockerheit an den Mann bringen. Versuch, 
viele unterschiedliche Kampfsportarten in Event reinzubringen. Idee Fight-Night nicht nur 
mit Boxen zu assoziieren. Idee den Climax anders aufzubauen. Catering soll nicht 
ausschließlich das Thema des AStA sein. Interesse war zu erfragen, wie es momentan bei 
AStA läuft und wie es bei uns laufen könnte, um neuen Schwung in die Kiste zu bringen. 
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Krischan: Idee, Kreativität in das Event zu bringen. Könnte eingeengt werden bei gleichem 
Konzept. 

 

Jole: Hinweis auf StuPa/ Ausschreibungsbereiche. 

 

Nils: Dieser Hinweis ist nicht zwingend notwendig, da Ausschreibungsberichte allein nicht 
verpflichtend sind. Glaube, dass Kooperation möglich ist. Glaube an positive 
Grundstimmung. 

 

Kommentar Jonas online:  

Ich habe am Mittwoch nach der Box AG kurz mit Annika geredet. Sie erhofft sich, dass es ein 
cooles Event wird mit der hohen Qualität, wie die letzte(n) es hatten. Wenn die Gruppe das 
mit dem AStA macht, sieht sie das gegeben. Wenn nicht, kann es aber auch klappen. Die 
Gruppe müsste aber auf sie zugehen, damit sie auch den Kontakt zu Wilfried herstellen kann 
(bezüglich Ring, Kampfrichter, etc). Grundsätzlich ist sie offen dafür. 

Meiner Meinung nach ein geschenktes Event für alle Seiten. Das Konzept steht. Ich fände es 
schade, wenn der AStA nicht daran beteiligt wäre. Sehe aber den Punkt studentischer 
Initiative den Vorrang zu lassen, dann aber leider auch ohne unsere Kapazitäten zu bündeln. 
D.h. die Gruppe kann die Idee übernehmen und dann wars das (evtl reposten wir Werbung für 
das Event).  

Schöner fände ich es allerdings, wenn die Fight Night in Zusammenarbeit mit dem AStA 
stattfinden würde. Das würde aber auch bedeuten, dass wir uns mit einmischen was die 
Repräsentation unserer Werte bei der Veranstaltung bedeutet. 

 

Nils: Frage der zeitlichen Einordnung 

 

Krischan: Termin vorläufig 4.7. Nicht unbedingt letzte/ vorletzte Woche vor Vorlesungsende, 
darüber hinaus genug Vorlesungszeit. Termin aber variabel. 

 

Nils: Hinweis auf interne Besprechung. 
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Claas u. Krischan verlassen die Besprechung 

 

Interne Besprechung: 

Yasmin: Meinung, dass das Konzept ausbaufähig ist. Zusammenarbeit wäre cool, aber dem 
Bodybuilding steht sie kritisch gegenüber. 

 

Jole: Problem mit der Versicherung. Wahrscheinlichkeit, dass es nicht gut wird. 

Martin: Über Vorgaben kann gut was geregelt werden. Motivation ist cool. 

 

Lilu: Cool, dass sich eingebracht werden möchte. Gefühl, dass Claas und Krischan etwas 
unüberlegt handeln. Verbindung mit AStA wäre schön. 

 

Yasmin: Cool, dass sich Studis engagieren möchten, aber möchte ungerne Zuspruch ohne ein 
besseres Konzept geben. Aussprache nach Ausarbeitung, bis Zustimmung vom AStA kommt. 

 

Nils: Appell: Studis fördern durch kreative Förderung ist gut! Wird ohnehin mit dem AStA 
verbunden. Richtungsweisung von Konzept ist gut. Verweis auf Rio, mit GSU. Kontakt u. 
Kommunikation ist das A und O. Versicherung ist wichtig. Wunsch nach Offenheit. 

 

Yasmin: Wunsch nach früher Kontaktaufnahme. Frage nach Wartedauer.  

 

Martin: Vorschlag, Anforderungen an die Jungs ausarbeiten. 

 

Yasmin: Wunsch nach gemeinsamer Ausarbeitung.  
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Nils: Schicken des Kooperationsleitfaden + anmerken unseres Werteverständnis würde hier 
helfen. Relativ gute Basis ist schon vorhanden. Fight-Night braucht kein festes Konzept. 
Freiräume für Studis wären gut. Mit Anmerkungen, was wir gerne fordern. 

 

 

Yasmin erstellt Google docs und schickt link zum Teilen. 

TOP 7: Kooperation World University Games 

Nils: Faktisch ist eine Kooperation bis 2025 nicht möglich, da nicht unsere Amtszeit. Eine Diskussion 

über  Terminierte Promo-Kooperation möglich. 

Verschoben auf nächste Sitzung. 

 

Sitzungspause: Einstimmig angenommen 

TOP 8: Projektwoche 

17 – 21. Oder 24. – 28. Juni 

Jedes Projekt überlegt sich, was für Präferenzen da sind. 

Vertagung auf außerhalb der Sitzung. 

 

TOP 9 Abschluss Leitfaden UVB: 

https://docs.google.com/document/d/1l2__ANv-

qiaIYW6XHpVa1gN3d0t020ITiTWg2ZPwzBY/edit?usp=sharing 

Antrag: Hiermit beschließt der AStA die "Leitlinien zum Umgang mit Vorwürfen von sexualisierter 

Gewalt und Diskriminierung", welche auf unserer Website veröffentlicht werden. 

 

Einstimmig angenommen. 

 

TOP 10 Regelmäßiger Sitzungstermin: 

Martin: Vorschlag, zwei Sitzungstermine zu machen 

Nils: Wunsch einen Termin festlegen, Zuspruch für Martins Idee 
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Festlegung auf Montagabend, 19:30 – 22:30 

 

TOP 11: AStA Vorstandswahl: 

Fragen von Domi: 

Hallo Nils,  

  

im Namen der Liste T&F hätten wir da ein paar Anregungen und Fragen zur  

anstehenden AStA Vorsitz Wahl:  

  

1) Zeitpunkt der Vorsitz Wahl  

Wir wollten einmal nachfragen, wieso nicht gewartet werden kann, bis  

alle noch offenen Referate/Projekte besetzt worden sind? Wir finden,  

dass hier den "freien Stellen" die Möglichkeit genommen wird,  

mitzubestimmen, wer sie in der kommenden Amtszeit als Vorsitz vertritt.  

Wir verstehen nicht ganz die Dringlichkeit einer Besetzung und wieso  

man nicht noch eine Woche damit warten kann. Aus diesen Gründen wurden  

wir dich bitten, die Wahl des AStA-Vorsitzes zu verschieben.  

  

2) Projekte im Vorsitz  

In diesem Thema hätten wir folgende Frage: Wäre es Projekten auch  

möglich sich als Vorsitz aufstellen zu lassen? Falls nein, was sind die  

Gründe dafür? Schließlich zählen Projekte laut Stupa ja als  

vollständige Mitglieder*innen des AStAs (Stimmrecht wurden den  

Projekten ja im Stupa entzogen).  

  

3) Verteilung Stupa Listen im Vorsitz  

Wir finden, dass von jeder Liste maximal eine Person im Vorsitz des  

AStAs sein sollte. Die beiden Listen mit den meisten Sitzen (Campusherz  

und T&F) sollten unserer Meinung nach definitiv einen Platz im Vorsitz  

zugesichert bekommmen. Der einfache Grund ist hier die Stimmverteilung  

der Studierendenschaft bei den studentischen Wahlen und die  

Verantwortung, die diesen beiden Listen anvertraut wurde. Aus diesem  

Grund würden wir aus unserer Mitte Yasmin als Teil des Vorsitzes  

vorschlagen.  
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Es wäre super, wenn du unsere Anregungen und Fragen noch in Betracht  

ziehen könntest. Entschuldige bitte auch die sehr späte Rückmeldung.  

  

Viele Grüße,  

Domi  

 

 

Rio: Dringlichkeit der Sache, Listenvertretung im Vorstand ist grundlegend verständlich, muss aber im 

Einzelfall geschaut werden. Projekte in AStA-Sitzungen sind hinderlich. Von CampusHerz kam der 

Punkt, dass der AStA in Verantwortung ist, mit sich selbst den Vorstand zu stellen. Wunsch, auch 

weibl. Personen zu beteiligen.  

Jonas: Vorstand unter Nils wird eher fachlich, weniger politisch sein. Vorschlag von Rio u. Malte, 

durch Technikaffinität. 

Jole: Dringlichkeit ist klar. Vorschlag nur 2. Vorsitz zu besetzen. Projekte in AStA-Sitzungen sind nicht 

gut. 

Rio: Zu viele kleinpolitische Entscheidungen im Vorstand sind nicht die richtige Herangehensweise.  

Fabi: Dringlichkeit ist nicht so hoch, da AStA bis nächste Woche vollständig besetzt wird. Neutrale 

Einstellung zur Politik, allerdings politische Teilhabe im Vorstand ist wichtig. Sieht Yasmin nicht 

weniger Kompetent als Rio und Malte. 

Nils: Keine Anmerkungen zu Vorstand im AStA. An anderen Unis gibt es keine Problematik mit 

Projekten, da Projekte ohnehin autonom arbeiten. Projektbezogene Arbeit soll abgekapselt von Pol. 

Arbeit sein. Projekt im Vorstand schwierig, durch weniger Arbeitszeit. Der AStA sollte geschlossen 

auftreten. Keine Privilegien für den Vorstand. Den AStA betreffende Entscheidungen sollte das 

gesamte Gremium besprechen. Keine Politisierung des Vorstandes. Arbeitsstruktur des Gremiums 

sollen professionalisiert werden. Durch keine Bewerbung auf StudL. Ist kein Warten erwünscht, da 

zukünftige Besetzung ungewiss bleibt. Nur den 2. Vorstand zu wählen ist eine interessante Idee. 

Domi wird noch ein Bericht geschrieben. Möchte die Entscheidung nicht allein treffen. Soll 

Vorstandswahl verschoben werden, nur eine Stelle gewählt, oder beide gewählt werden? 

Lilu: Aussprache für Parität. Abhängigkeit von Engagement der Person. Einarbeitung kann gut 

stattfinden.  

Nils: Wo stellt Parietät einen zwingenden Faktor dar? 

Lilu: Parietät = diversität = andere Sichtweisen. Präferenz nach eigenen Personen bei der Wahl führt 

zu entstehen von Homogenität. In Vorstand ist Parietät vorteilhaft bei der Einbringung verschiedener 

Sichtweisen. Generell Förderung von Frauen in Führungspositionen. Vertreten von diversen 

Meinungen. 

Fabi: Zustimmung für Lilu. Asta Vorstand ist Repräsentation des AStA. 
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Nils: Antrag auf Verlägerung der Sitzung bis Vollendigung TOP 11. 

Einstimmig angenommen  

Nils: Will die Besetzung nicht verpflichtend haben. 

Rio: Auch ohne politische Entscheidung in Vorstand ist struktuelle Entscheidung mit Pol. Unterton. 

Queer-Feministische Perspektiven könnten vergessen werden. Wissen Wir ob Malte Interesse hat? 

Rio hat Interesse geäußert. Wer hat noch Interesse?  

Yasmin: Hätte Interesse an Vorstandsposition. Bedenken sind, dass weniger Vorerfahrung vorhanden 

ist, wie administrative Prozesse verbessert werden können. Aussprache für Par. Besetzung. 

Lernbereitschaft und Aufstellung bekundet. 

Jole: Vorschlag, die Vorstellung nächste Woche zu machen. 

Rio: Ich bin vorbereitet 

 

Beschluss 

Hiermit beschließt: 

1. der AStA die Vorstandswahl in Gänze auf nächste Woche zu verschieben.  

2. der AStA nur eine Stelle der Stellvertretung des Vorsitzes heute besetzt.  

3. der AStA beide Stellen des Vorstandes heute besetzt.  

4. Enthaltung  

 

 

Ergebnis: 

1: 1 

2: 2 

3: 1 

4: 3 

 

➔ Abstimmung über eine Person 

Lilu: Ausspruch für Parietätische Besetzung, allerdings Unklarheit, wie formuliert werden soll. 

Nils: Vorstandsbesetzung ist, aus dem Fenster gelehnt, keine Personalangelegenheit. 

Nils: Verfahrensvorschlag, wir besetzen jetzt eine der beiden Stellen. Beide Kanidat*innen haben 

jetzt die Chance sich vorstellen. Will noch wer sich initiativ aufstellen lassen? 

Fabi und Nils diskutieren über die Möglichkeit einer Wiederholung der vorherigen Abstimmung. 
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Lilu will den Antrag wiederholen. 

Antrag wird wiederholt. 

 

Zusatzantrag: 

Hiermit beschließt: 

1. der AStA die Vorstandswahl in Gänze auf nächste Woche zu verschieben.  

2. der AStA nur eine Stelle der stellvertretung des Vorsitzes heute besetzt.  

3. der AStA beide Stellen des Vorstandes heute besetzt.  

4. Enthaltung  

 

Ergebnis: 

1: 0 

2: 3 

3: 2 

4: 1 

 

 

Nils: Dann bleibt es dabei, dass wir eine Person für den Vorstand besetzen. Yasmin willst du dich 

zuerst vorstellen oder Rio den Vortritt lassen? 

Yasmin: Ich will nicht als 2. Vorsitz in den Vorstand, sondern als 3. 

Rio stellt sich vor: Erfahrung in Organisation und Vernetzung zu KAK, LAT und innerhalb der 

Hochschule. Bekomme den Informationsfluss von allen Seiten mit. Habe in Unternehmen gearbeitet, 

um Strukturen ggf. verbessern zu können. Außerdem habe ich Ahnung von den AStA Strukturen. 

Persönlich bin ich sehr gut strukturiert und erreichbar. 

Es gibt keine weiteren Fragen. 

 

Beschluss: 

Hiermit beschließt der AStA Rio Grumbrecht als 2. Vorsitz zu wählen. 

5. Ja 

6. Nein 

7. Enthaltung 

Ergebnis: 

1: 7 
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2: 0 

3: 0 

Nils schließt die Sitzung um 14:23 TOP Sonstiges wird auf nächste Sitzung verschoben. 

 

Nils Zitat: Wer nicht an Wunder glaubt ist kein Realist. Damit einen schönen Start ins Wochenende. 

 

Sitzungsende/Beschlusssammlung 

Beschlüsse: 

- Der AStA beschließt hiermit die Community AGB´s für die Whatsapp Community des AStA 

der DSHS. Alle Mitglieder der Community verpflichten sich zur bestmöglichen Einhaltung 

dieser AGB´s. Die AGB´s sind in der Community Beschreibung zu verankern. 

 

- Hiermit beschließt der AStA die Unterzeichnung der Petition "Hände weg von der 

Zivilklausel". Darüber hinaus wird die Petition über eine Instagram Story, sowie über unsere 

AStA Info Gruppe geteilt. 

 

- Hiermit beschließt der AStA Rio Grumbrecht als 2. Vorsitz zu wählen. 

 

- Hiermit beschließt der AStA die "Leitlinien zum Umgang mit Vorwürfen von sexualisierter 

Gewalt und Diskriminierung", welche auf unserer Website veröffentlicht werden. 

-  

 

 

 

Zusammenfassung der To-Do’s  

Martin fügt TOP 4 Antrag und TOP 9 Dokument UVB der Anlage hinzu, wenn das Protokoll 

beschlossen wurde. 

Jedes Projekt überlegt sich, was für Präferenzen da sind für Projektwoche. 

Martin holt Nicolas Wirtz u. Helge Knigge in AStA Sitzungen. 

Yasmin erstellt Google Doc mit AStA Anforderungen für Fight Night zum Weiterleiten. 
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anstehende Termine 

3-7.6. Diversity-Week 

20/27.6 AStA Beach-Party 

Neuer Sitzungstermin: Montagabend, 19:30 – 22:30 
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Antrag an den AStA der deutschen Sporthochschule Köln  

Antragsterller*in(nen) campus:grün, Ansprechpartner: Linus Riedel 
Datum des Antrags 22. März 2024 
Nr. und Datum der Sitzung 
(vom Vorsitz auszufüllen) 

 

Tagesordnungspunkt 
(vom Vorsitz auszufüllen) 

 

 
I. Antragsgegenstand  

Neuschaffung (Einbau) von ausreichend Steckdosen in erreichbarer Nähe zu den Tischen zum 
Laden von Laptops und Handys im Heilandt Café in der Bibliothek der DSHS. 
 
II. Beschlussentwurf  

Der AStA der DSHS beschließt sich um die nötigen Schritte zu kümmern, um die Umsetzung 
des Antragsgegenstandes zu erreichen. 
 
III. Begründung  

Das Heilandt Café wird von vielen Studierenden als Alternative zu den Arbeitsplätzen in der 
Bibliothek genutzt um in anderer Atmosphäre mit Essen und Trinken und oder Freund*innen zu 
arbeiten, zu lernen oder an Gruppenprojekten zu arbeiten. Die wenigen Plätze mit den Steckdosen 
sind dabei besonders begehrt, denn wer vergisst den Laptop und das Handy vorher ausreichend zu 
laden hat hier schnell das Nachsehen.  
 
IV. Projektbeschreibung  

Im Anhang findet sich eine Skizze zu den aktuell verfügbaren Steckdosen im Heilandt Café und 
den vorgeschlagenen neu zu installierenden Steckdosen. Dabei ist es sinnvoll an jedem 
Steckdoesnplatz gleich mehrere Steckdosen zu installieren. Die neuen Steckdosen könnten eventuell 
über die bereits bestehenden Steckdosen ans Stromnetz angeschlossen werden (auch so, dass diese 
noch benutzt werden können), sodass keine großen baulichen Maßnahmen notwendig werden. Eine 
normale Stromleitung liefert etwa 3500 Watt. Das Laden eines Laptops braucht meist unter 200 Watt, 
ein Handy deutlich weniger. Da nicht zu erwarten ist, dass in dem Bereich viele andere Geräte 
angeschlossen werden, die mehr Energie brauchen, sollte es problemlos möglich sein 18 einzelne 
Steckdosen über eine Stromleitung anzuschließen.  

Dies sind Ideen und Überlegungen, die natürlich von entsprechenden Fachleuten geprüft 
werden müssen. Hierbei empfehle ich Kontakt mit der Bibliothek und dem Dezernat 4 der DSHS 
aufzunehmen, um die Machbarkeit zu prüfen und die weiteren Schritte zu besprechen. Planung, 
Erlaubnis (ggf. braucht es die Erlaubnis des Bau- und Liegenschaftsbetriebs NRW, da die Gebäude von 
der DSHS gemietet werden), Finanzierung, Durchführung… 

Finanzierung: Ich bin der Meinung die DSHS sollte dafür Gelder erübrigen können J vermutlich 
ist die DSHS da anderer Meinung, daher wäre es auch eine Möglichkeit einen Antrag an die 
Qualitätsverbesserungskommission zu stellen. Eine Finanzierung über den AStA sehe ich eher kritisch, 
da dies eine Umverteilung im Haushalt bedürfte und dadurch Gelder an anderer Stelle weggenommen 
werden müssten. 
 
V. Beteiligung und Stellungnahme anderer Organe oder Initiativen der Studierendenschaft  

Den Antrag hatte ich zunächst an das StuPa gestellt, jedoch den Hinweis erhalten, dass es 
vielleicht schneller und einfacher ist den Antrag direkt an den AStA zu stellen, da dies wahrscheinlich 
im Interesse aller ist J 
 
VI. Kontaktmöglichkeit zur*zum Antragsteller*in bzw. zu den Antragsteller*innen  

Linus Riedel: linus@riedel.net 
  

TOP 4

Nr.2, 26.4.2024
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Grundriss Heilandt Café  
mit aktuellen und vorgeschlagenen Steckdosen  
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Vorgeschlagene Steckdosen 
mit Zuleitungen 
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